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[记者核实] 花式窨井盖给道路添堵
10 时，记者来到文化路农业路口，看到了

这个特殊的窨井盖。圆圆的铁盖中间突出一个
圆，四周还有6条射线，整个图案高约3厘米，看
上去像个浮雕太阳。“好看不好用”，附近商贩
说，别看这窨井盖不大，汽车轧过会猛然震动，
电动车快速经过也容易出意外。

记者现场观察发现，很多骑电动车的都是

绕开井盖走，开车司机则是减速通过。“这不是
好好的路上安个‘桩’嘛，影响交通，对各种车辆
都有损耗。”司机冯先生说，“也不知道是盖反了
还是怕碾破故意这样盖的。”

[部门回应] 特别窨井盖就是盖反了
14时30分，记者就此事与市政道路科邵科

长取得联系，他解释说，这样形状的窨井盖就是

盖反了，并不是故意这样盖的。盖反的窨井盖
只会减少它的寿命，也给路面带来隐患。

出现这样境况有两种可能，一是路面汽车
车速过快（一般出现在晚上），后车轮轧过窨井
盖时把井盖翻了起来；二可能是偷捞泔水的人
把窨井盖撬起来，在盖的时候盖反了。他表示，
会尽快将影响道路的窨井盖盖好，不影响市民
的出行。

垃圾堆成山才清理
昨日上午11时，记者赶到了李萍所在的小区，发现整个小区管理有序，路面也整洁卫生。可唯

独在小区内的东环路东侧，李萍居住的2号楼旁边，两个小楼的夹缝内露天堆满了五颜六色装满垃
圾的塑料袋。随着一阵风吹过，一些卫生纸、塑料袋还会随风飞舞。即使天气非常冷，仍然能闻到
一股发酵后的恶臭味。而且，垃圾堆已经扩张到了旁边的小路上，几乎难以过车。

“俺们小区没有集中存放垃圾的地方，所有的垃圾都堆在这里，堆得实在不能再高了，物业上才
会找来垃圾清运车来拉走一车。”一位从此经过的居民告诉记者，物业方面并不会很快地清走这些
垃圾，而是要堆放较长一段时间，“比如现在这堆，已经堆放一个多星期了。”

物业表示尽快治本
新建小区为啥没有垃圾中转站，而是把垃圾露天堆放在了居民楼前？
下午，记者联系到了小区的物业。一位工作人员表示，此事他们也感觉十分抱歉。发生这种情

况，是前段时间东区垃圾中转站出现的一些问题和纠纷所致。“最新的消息是，此事已经协商好了，
垃圾今晚就能清理完毕，而且以后每天都会及时清理。”这位工作人员说。

“小区物业此前已经多次向我们保证不会再堆了，但是一直都没彻底解决。不知道这次说话算
话不？”对于小区物业的说法，李萍满意的同时还是有点儿不放心。

对此，本报记者将会继续跟进。

[记者核实] 占道经营绵延整条盲道
中午10时，记者来到嵩山北路铁路桥，看

见桥下有很多商贩正在摆摊，摊上摆满了电动
车头盔、装饰品、皮带、眼镜架等，贴屏保的跟
着扎堆，原本一米来宽的人行道几乎全被占
去，不能走人，过往行人被迫走上机动车道。

“整条盲道成了跳蚤市场，盲人咋走？我
们也只能和机动车抢道。”附近居民张先生抱
怨道，在这里卖东西既不用掏房租，也没人管，
商贩们肯定越聚越多。

记者调查发现，嵩山北路铁路桥涵洞人行
道占道不是个别现象，郑州其他的铁路桥涵洞
人行道上都存在占道经营的现象。

[部门回复] 管理部门表示加大管理力度
下午3时许，记者与棉纺路办事处取得联

系，工作人员解释，嵩山北路铁路桥以南归他
们管，桥北归桐柏路办事处管，并表示只要在
他们管辖范围内会马上派人清理。随后记者
又联系了桐柏路办事处，工作人员表示他们会
及时派人清理占道经营者，并加大管理力度。

占道！太康路二七路
省会脸面被抹黑

“很多外地人来郑州购物，都会从这里经过，
这么严重的占道经营现象，影响肯定不好。”万先
生对太康路与二七路附近的占道经营商贩意见不
小，“每次走到这儿，人行道都被堵得严严实实。”

由于紧挨着天桥，从这里经过的行人格外的
多。面对小商贩一个个卖食品的小摊位，万先生
每次走到这总会加快脚下速度，“经常会有小商
贩喊你购买食品，还有的直接大声叫卖。二七商
圈作为咱郑州的中心商业区，这些现象实在与省
会城市窗口形象不符”。 晚报记者 常亮 文/图

城北路行道树呐喊引关注

施工方保证不伤害树木
□晚报记者 汪永森 实习生 蔺洋

昨日，本报A15版刊登《200多棵树呐
喊：要呼吸不要混凝土》一文，城北路上行
道树的命运牵动了绿城网友的心，施工方
来电表示：保证施工过程中不伤害到树木。

上午 9时许，承担城北路道路整修工
作的管城区市政管理养护所来电，工程负
责人杨先生表示，施工人员在树坑里封盖
的是一种机制砂，不是市民认为的普通混
凝土。他解释说，机制砂是由青石专门磨
出的沙子，颗粒大小均匀，没有添加水泥
等凝固材料，对城北路行道树的吸水、生
长不会产生不利影响。

杨先生表示，施工人员在城北路行道
树树坑处封盖机制砂，是为铺设镂空草坪
砖做铺垫，机制砂起到了平整树坑土壤的
作用，“镂空草坪砖铺设完毕，大树不仅不
会受伤害，根部也会得到更好地保护”。

对于水泥混凝土等残余材料伤害行
道树的问题，杨先生表示已经提醒施工人
员注意，施工时一定会加大这一方面的监
管力度，保证文明施工不对环境产生不利
影响，同时也感谢市民对施工的关注。

郑州市市容环境卫生曝光台
1.马四涮锅（管城街）后厨卫生差，蟑

螂密度严重超标 管城区卫生局、管城区
北下街办事处

2.银河大厦（商城路）院内保洁不到位，
卫生死角，垃圾积存 管城区城东路办事处

3.郑州市艳阳机械厂（中州大道与航海
路交叉口西南侧）院内大量垃圾积存，卫生
死角多，无人保洁 管城区航海东路办事处

4.陇海里19号院 车棚卫生差，卫生
死角多，保洁不到位，门口大量建筑垃圾
积存 管城区陇海路办事处

5.郑铁印刷厂街42号楼 保洁不到
位，无健康教育专栏，无防鼠设施 管城区
南关办事处

6.通站路 两侧绿化带垃圾、杂物多，
保洁不到位 管城区紫荆山南路办事处

7.南关街205号院 保洁不到位，垃圾
箱未密闭 管城区西大街办事处

8.城南路191号院 保洁不到位，乱堆
乱放多 管城区东大街办事处

9.陇海路（城东路—未来路） 保洁不
到位，占道经营多 管城区城管执法局、管
城区二里岗办事处

10.十八里河村 保洁差，占道经营多
管城区城管执法局、管城区十八里河镇

以上问题限期一周整改。
到期问题整改情况：今日到期应整改

解决的问题共10个，已全部整改。
郑州市爱卫办 12月14日

能不能给托厂路添些“绿”？
□晚报记者 李丽君 实习生 赵柳影

“南阳路和丰乐路之间的托厂路，一棵
树都没有，看起来光秃秃的，夏天还特别晒，
有关部门能不能尽快给这里种些树啊？”昨
日，在托厂路上班的范先生来电求助。

范先生说，2008年托厂路扩宽工程之后，
道路变得既宽阔又漂亮，可就是少点“绿”。

随后，记者联系了惠济区林业局园林
所。“2008年，惠济区市政局对这条路扩宽
改造时，没有在道路两边留树穴，所以这条
路上一直无法栽树。”工作人员刘先生说，
如果栽树就得破坏路面，不过他们会尽快
跟惠济区市政局协商，看能不能解决此事。
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买了新房子，搬进新家，本来是件高兴的事情。可是，最近一个多月，
家住郑东新区通泰路3号龙杰苑小区的居民李萍（化名）实在高兴不起来，
因为每天回到家，首先迎接她的就是一堆露天堆放的垃圾。“刚开始都是建
筑垃圾，现在已经演变成了生活垃圾，大冬天都有异味，太让人心烦了。”昨
日，李萍来电抱怨。 晚报记者 裴蕾 实习生 施杨/文 马健/图

花式窨井盖好看不好用

没准儿是偷捞泔水的人盖反了
昨日，网友“牵手幸福”发帖说：在文化路农业路口上有个窨井盖很特别，和别的不一

样，貌似炮筒，骑车过去会被狠狠蹾一下。很多网友跟帖说，这样窨井盖在郑州真是不少，
上下班途中经常会见到。网友“桐柏路”说：“这种窨井盖晚上骑车走在上面很容易摔倒，
经常看到这种窨井盖绊倒电动车。” 晚报记者 董洪刚 实习生 李蕾
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“不分春夏秋冬，盲道、人行道都被霸
占着，每次走到这儿都得走上快车道，心
里很不踏实。”昨日，市民李女士向本报反
映，嵩山北路铁路桥下的涵洞两侧人行
道，许多商贩常年占用摆摊。

晚报记者 董洪刚 实习生 李蕾文/图


